

Página 2 🔠

FSTATAL

NO MERMARÁ ACCESO A LA JUSTICIA: VERÓNICA CAMINO

Reforma a la Ley de Amparo reglamentará proceso

La legisladora Verónica Camino Farjat aseguró que, en el caso de la Ley de Amparo, antes de aprobarla "en el Senado de la República, se abrieron varias oportunidades para quien quisiera participar lo pudiera hacer"



Redacción Poder y Crítica CDMX.-

a senadora respondió así a la inquietud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Yucatán, cuya representante, Claudia González Góngora, señaló que son cinco los puntos de la reforma a la Ley de Amparo que limitan este recurso y recorta opciones de defensa jurídica, impactando a empresas que operan con menor margen financiero.

Por ello, la empresaria afirmó que quieren solicitar diálogos que involucren a las cámaras, legisladores y ciudadanía en general.

"Solicitamos foros de parlamento abierto, que participen juristas, académicos, sociedad civil, sector productivo. Nosotros siempre queremos estar en un diálogo constructivo", indicó

Los puntos que dicho consejo enmarca son:

- 1. Restricción del interés legítimo.
- 2. Limitación de suspensiones provisionales.
- 3. Restricciones a la defensa fiscal y a las garantías de créditos.
- 4. Cláusula de "imposibilidad jurídica o material".
- 5. Retroactividad (aplicación a asuntos en trámite):

La legisladora yucateca indica que la reforma a dicha ley lo que busca es que realmente El Amparo se sustente con bases firmes y que también ya no existan procesos tardados con amparos tras amparos.

"En estos cinco puntos yo te puedo decir, en el caso del interés legítimo, lo que se especifica en la redacción del interés legítimo es que la persona tiene que presentar o las personas, porque es individual y colectivo como se puede solicitar el amparo, tenían que acreditar que efectivamente haya un daño jurídico", aclaró Camino

En cuanto al tema de suspensiones provisionales, la se-



"Quien quiera que un juicio tarde es porque sabe que no saldrá victorioso o porque está haciendo más tiempo para enredar las cosas", aseveró.

expedita.

La reforma a la Ley de Amparo ha dado mucho de qué hablar, sobre todo en el tema de retroactividad, de lo que se hablará en nota aparte.

Por lo pronto, se espera la reforma sea votada ahora en la Cámara de Diputados para regresar al Senado y, después, el Ejecutivo la publique en el Diario Oficial de la Federación.

"Reforma a la Ley de Amparo reglamentará proceso, no mermará acceso a la justicia": Verónica Camino



Ni diputados locales, federales ni senadores pueden modificar tarifas eléctricas

La senadora de Morena, Verónica Camino Farjat, afirmó que ni los diputados locales, ni los federales, ni los senadores tienen competencia jurídica para modificar las tarifas eléctricas, ya que este proceso depende de un estudio técnico elaborado por instancias federales.

Camino Farjat señaló que el Partido Acción Nacional (PAN) engaña a la ciudadanía al afirmar que el Congreso local puede reducir el costo de la energía eléctrica. "Los diputados locales de Morena no votaron en contra de otorgar un beneficio a la ciudadanía, sino de permitir que el PAN se adjudicara una medalla que no le correspon-

de", puntualizó.

La legisladora explicó que la reclasificación de tarifas eléctricas se determina con base en un estudio técnico que considera variables climáticas y de consumo, y que dicho análisis involucra a la Secretaría de Hacienda, la Secretaría de Energía y la Conagua.

Destacó que el actual gobierno estatal sí realiza el estudio correspondiente, abarcando 97 municipios, con el propósito de sustentar la petición de ajuste ante la Federación. Recordó que en administraciones anteriores solicitó recursos para ese estudio, sin obtener respuesta.

Asimismo, subrayó que

los gobiernos de la Cuarta Transformación impulsan la infraestructura energética en Yucatán, con dos termoeléctricas de ciclo combinado en Mérida y Valladolid, además de una inversión de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por 130 millones de pesos para mantenimiento de redes y tres nuevas subestaciones eléctricas en zonas como Los Héroes y Las Américas, así como un nuevo tendido hacia la

Finalmente, Camino Farjat exhortó a la población a consultar fuentes confiables y verificar la información antes de dejarse llevar por titulares engañosos.

CONSERVICIOS DE SALUD GRATUITOS

Cuida Cecilia Patrón de las mujeres meridanas

En el mes de la sensibilización sobre el cáncer de mama, edil enfoca el Miércoles Ciudadano en atender a las meridanas



Redacción

Poder y Crítica Mérida, Yucatán.-

n el marco del mes de sensibilización sobre el cáncer de mama, la presidenta municipal Cecilia Patrón Laviada destacó el compromiso del Ayuntamiento de Mérida con la salud de las mujeres meridanas, poniendo a su disposición una serie de servicios gratuitos para la detección temprana de este tipo de cáncer.

Durante la edición del Miércoles Ciudadano, la alcaldesa subrayó que la administración municipal se dedica a escuchar las necesidades de las y los meridanos y a acercar los programas del Ayuntamiento que mejoren su calidad de vida.

"En este Miércoles Ciudadano estamos atendiendo de cerca a las meridanas y meridanos. Escuchamos sus necesidades y ofrecemos servicios que mejoran su bienestar, como es el caso del mastógrafo móvil que estará todo octubre en la Plaza Grande", comentó la Presidenta Municipal.

Recordó que es una herramienta vital en la lucha contra el cáncer de mama, que estará disponible hasta el 31 de octubre de 8 de la mañana a 8 de la noche.

Agregó que este esfuerzo forma parte de nuestra convicción de que la salud de las meridanas es una prioridad, debido a que el cáncer de mama es una de las principales causas de muerte entre mujeres, pero con la detección temprana las posibilidades de tratamiento aumentan considerablemente.

"Este mes estaremos intensificando nuestras acciones de prevención porque es muy importante que las mujeres de entre 40 y 69 años puedan realizarse su estudio sin costo alguno. Para ello pueden sacar su cita al número 9994-296653, para que cuando vengan, tengan garantizada su atención", señaló.

También informó que el Centro de Atención Médica a la Mujer (CAM), ubicado en la calle 88 x 38-B y 141 de la colonia Emiliano





Zapata Sur ofrece una variedad de servicios de salud para las mujeres meridanas, incluido el estudio de mastografía y ultrasonido mamario

Durante octubre las mastografías en Centro de Atención Médica de la Mujer serán de lunes a viernes de 8:00 a.m. a 8:00 p.m. Las usuarias también pueden acceder a servicios de salud completos, como atención ginecológica, psicológica, orientación

nutricional y odontológica.

"Es importante destacar que la prevención no debe limitarse al mes de octubre. Todo el año estamos trabajando para garantizar que nuestras meridanas reciban la atención médica que necesitan. El CAM está a disposición de las mujeres durante los 365 días del año para que tengan un seguimiento adecuado en su salud", comentó.

La presidenta municipal tam-

bién destacó la coordinación con otras instituciones de salud y la importancia de la canalización de las pacientes que requieran un tratamiento especializado. Si alguna mujer presenta indicios durante su mastografía, se le realizará un ultrasonido mamario en el mismo lugar. En caso de requerir atención más especializada, las pacientes son canalizadas a su seguro social o a otras instituciones médicas.

Asimismo, Cecilia reafirmó su compromiso de seguir trabajando de manera constante en la concientización sobre la importancia de la autoexploración mamaria y de las revisiones periódicas. "El cáncer de mama no tiene un mes específico. Cada día es importante para detectar a tiempo este tipo de enfermedades", finalizó.

Con este esfuerzo, el Ayuntamiento de Mérida reitera su compromiso con la salud pública, garantizando que todas las meridanas tengan acceso a servicios médicos de calidad, gratuitos y cercanos a su hogar.

En el marco del programa "Miércoles Ciudadano" la alcaldesa Cecilia Patrón entregó sillas de ruedas estándar, a seis beneficiarios del DIF municipal, las cuales serán de gran ayuda en su día a día, ya que les permitirá trasladarse con mayor facilidad, así como tener un poco más de autonomía.

A la fecha se han entregado más de 1 mil aparatos ortopédicos a personas con necesidades especiales con una inversión superior a los 3 millones 500 mil pesos.

EN LA PORTADA

HUACHO DIAZ

Marcando una nueva forma de gobernar

Huacho Díaz Mena destacó que la experiencia del Puerto de Miami servirá como modelo para fortalecer las capacidades operativas y logísticas del Puerto de Progreso

Redacción

Poder & Crítica Miami, EU.-

l 'Gobierno del Renacimiento Maya' es la dinámica de desarrollo y promoción para Yucatán que está marcada con una forma de gobernar impuesta por Huacho Díaz Mena, quien lo mismo lo ven en el extranjero buscando nuevas inversiones y promocionando polos de desarrollo que anunciando programas sociales y haciendo colectas para los miles de afectados por las lluvias y las inundaciones en los estados del centro del país.

Los días 8 y 9 de los corrientes acompañado por representantes del sector turístico realizó una gira en Miami, Florida, EU, con el objetivo de presentar a las principales navieras y cruceros el proyecto de ampliación del puerto de altura de Progreso, para ello se reunió con directivos de Disney Cruise Line, Carnival Corporation, Norwegian Cruise Line y Royan Caribbean Group para conocer sus necesidades para que más cruceros, de mayor tamaño, lleguen al puerto yucateco.

También visitó los puertos de la Florida Caribbean Cruise Association y el puerto de Miami, para conocer -dijo- sus terminales y buenas prácticas, reiterando que esta gira es "para fortalecer la promoción de Yucatán y atraer inversiones que impulsen el desarrollo.

Desde Miami dijo en sus redes sociales: "El objetivo es presentar a las principales navieras de cruceros Disney Cruise Line, Carnival Corporation, Norwegian Cruise Line y Royal Caribbean Group el proyecto de ampliación y modernización de



nuestro puerto de altura de Progreso", anunció.

Con esas visitas quieren conocer las necesidades de las empresas y fortalecer la relación, detalló. "Visitaremos la Florida Caribbean Cruise Association y el puerto de Miami con el propósito de conocer sus terminales y buenas prácticas... Nuestro objetivo es lograr que más cruceros lleguen y ahora con el dragado atraer a más pasajeros", explicó en la grabación.

De acuerdo con datos de Sefotur, entre enero y abril de 2025 arribaron 74 cruceros a Progreso, lo que implica un promedio de 18.5 naves por mes. la proyección de la secretaría para este año es de 158 cruceros en el puerto yucateco, ante ello el gobernador Joaquín Díaz Mena, sostuvo una serie de reuniones con especialistas en manejo de terminales portuarias, con el objetivo de conocer las mejores prácticas internacionales en materia de logística, operación y desarrollo comercial.

Durante su visita al Puerto de Miami, Díaz Mena conoció de primera mano los procesos de operación, seguridad y gestión que han posicionado a esta terminal como una de las más importantes del mundo, así como los modelos de colaboración entre autoridades portuarias, navieras y empresas privadas que impulsan su éxito.

Destacó que la experiencia del Puerto de Miami servirá como modelo para fortalecer las capacidades operativas y logísticas del Puerto de Progreso y recorrió las instalaciones del mismo, uno de los más importantes del mundo y principal punto de conexión para el turismo marítimo en el continente. Durante su visita, conoció el buque Carnival Sunrise, perteneciente a la naviera Carnival Cruise Line, reconocida por su larga trayectoria en la industria.

Cabe señalar que es una de las flotas más grandes del sector, símbolo del dinamismo y la relevancia que tiene Miami como capital mundial de los cruceros. Durante la jornada, la comitiva también visitó las instalaciones de MSC, considerada la terminal portuaria más grande del mundo, la cual está equipada con tecnología de punta para el control logístico de carga y pasajeros.

Asimismo, realizaron un recorrido por la terminal de cruceros de Virgin Voyages, la naviera reconocida por su concepto innovador de viajes exclusivos para adultos que ofrece experiencias al estilo rock star y ha revolucionado la industria con un enfoque moderno, sustentable y de alto nivel en hospitalidad.

En el Puerto de Miami, el gobernador fue recibido por la directora de Cruceros del Puerto, Susel Ferrer, de igual manera el gobernador sostuvo un encuentro con el vicepresidente de Desarrollo Portuario y Gestión de Construcción de Norwegian Cruise Line, Juan Kuryla, con quien dialogó sobre estrategias para fortalecer la conectividad marítima y las oportunidades de inversión en Yucatán.

A la reunión también asistieron el secretario de Fomento Turístico, Darío Flota Ocampo; el coordinador de Proyectos Estratégicos, Dafne López Martínez; también el subsecretario de Inversión, Comercio e Industria de la Secretaría de Economía y Trabajo, Roger Góngora García; y el subsecretario de Desarrollo Turístico Sustentable, Raúl Alejandro Paz Noriega.

A su regreso, Huacho Díaz fue informado que Yucatán había culminado con gran éxito su presencia en la Ciudad de México ya que más de 110 mil visitantes disfrutaron de la cultura, el arte y la gastronomía de Yucatán que acercaron 270 expositores a la capital del país.

La presencia de Yucatán desde el Palacio de los Deportes, se consolidó como una de las muestras culturales y comerciales más importantes del país y reafirmando el orgullo, talento y creatividad de las yucatecas y los yucatecos.

Durante diez días, el recinto capitalino se llenó de los colores, sabores y tradiciones de Yucatán, a través de la participación de 270 expositores que ofrecieron lo mejor de la gastro-





nomía, el arte, la moda, la joyería, los productos artesanales y la innovación local.

Empresas yucatecas como Kreme, Bolsas Battok y Mi Vieja Raíz reportaron ventas totales de sus productos, mientras que el restaurante Casa Yucatán agotó por completo los alimentos ofrecidos. Tan solo en productos gastronómicos, se vendieron más de nueve toneladas entre cochinita pibil y lechón, confirmando el alto interés del público por los sabores auténticos del estado.

A lo largo del evento se realizaron 32 espectáculos artísticos que incluyeron presentaciones de jaranas, vaquerías, la Orquesta Típica Yukalpetén, trova yucateca, comedia regional, conciertos de reconocidos cantautores, una Master Class sobre la elaboración de cochinita pibil y una exhibición de coctelería yucateca, actividades que deleitaron al público asistente.

El evento de clausura estuvo lleno de entusiasmo y emoción con las presentaciones del Ballet Folklórico del Estado "Alfredo Cortés Aguilar" y la Orquesta Jaranera del Mayab, que pusieron el broche de oro a esta exitosa edición.

Durante la ceremonia, el Secretario de Economía y Trabajo (SETY), Ermilo Barrera Novelo, destacó la importancia de este encuentro cultural en la capital del país: "Nos llena de orgullo ver a miles de personas disfrutar de nuestra cultura, nuestros sabores y tradiciones. Esta semana fue más que una exposición: fue un encuentro entre Yucatán y México, impulsado por la visión de nuestro Gobernador Joaquín Díaz Mena y el corazón de nuestra gente", afirmó.

La Semana Yucatán en México 2025 también tuvo un impacto notable en medios de comunicación y plataformas digitales, con más de 400 menciones en medios tradicionales y un alcance superior a seis millones de visitas en redes sociales, fortaleciendo la proyección nacional del estado.

A la ceremonia de clausura asistieron la presidenta del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y de la Cámara Nacional

de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados, Delegación Yucatán (Canirac). Claudia González Góngora; el representante del Gobierno del Estado de Yucatán en la Ciudad de México, Víctor López Martínez; y el director general del Patronato Cultur, José Clemente Escalante Alcocer.

También estuvieron presentes el subsecretario de Competitividad y Financiamientos de la SETY, Alberto del Río Leal; la directora general de la Representación del Gobierno de Yucatán en la Ciudad de México, Goretti Burgos Carrillo, y Emmanuel Cortéz González, director general de Asuntos Internacionales del Gobierno del estado.

Con este exitoso cierre, Yucatán reafirma su liderazgo en materia de promoción cultural, turística y económica, llevando a todo México el talento, la calidez y la identidad de su gente.

El día 13 de los corrientes, el Gobernador Joaquín Díaz Mena encabezó la entrega de tarjetas del programa "Mujeres Bienestar", con el que más de 900 progreseñas recibirán un apoyo bimestral para mejorar su calidad de vida con un apoyo bimestral de tres mil pesos dirigido a mujeres de entre 60 y 64 años, con el propósito de dignificar su vida y reconocer su contribución a sus familias y a la sociedad.

"Este apoyo no es un regalo, sino la forma en que el Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo les agradece una vida de entrega, de sacar adelante a sus hijos y de demostrarnos que el amor de madre es infinito", afirmó el mandatario.

En ese sentido, Díaz Mena destacó la importancia de este respaldo para las mujeres mayores de 60 años, ya que busca garantizarles bienestar y una vida plena, después de años de entrega, esfuerzo y valentía en favor de sus hogares.

"Hoy celebramos un acto de justicia y de amor, porque ustedes, además de madres, muchas ya son abuelas y pilares de sus familias. Queremos decirles que no están solas. En el Gobierno del Renacimiento Maya y el Gobierno de México siempre reconoceremos su esfuerzo, su trabajo y su sacrificio", añadió el titular del Ejecutivo. Como muestra de este compromiso, continuó el Gobernador, su administración impulsa el programa Mujeres Renacimiento, dirigido a madres autónomas, mediante el cual más de 10 mil 300 yucatecas han sido beneficiadas en este primer semestre.

El delegado federal de Programas para el Bienestar, Rogerio Castro Vázquez, informó que en Progreso más de 900 muieres resultaron beneficiadas con esta pensión, y que con ello la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo cumple su compromiso con las yucatecas y con todas las mexicanas. Asimismo, Castro Vázquez subrayó que este programa representa un reconocimiento a las mujeres cuyos esfuerzos han sido históricamente desvalorizados, a pesar de su papel esencial en el cuidado y sustento de los hogares.

Por su parte, el alcalde de Progreso, Erik Rihani González, agradeció la implementación de este esquema dirigido a las progreseñas, al destacar que constituye un apoyo valioso que refleja un gobierno sensible, que escucha a la gente y crea políticas públicas efectivas y de impacto, como la Pensión para Mujeres Bien-

Además, asistieron el director regional del Bienestar en la zona Progreso, Raúl Alvarado Naal; el coordinador del programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, Rudy Javier Pech Ix; la diputada federal Jazmín Villanueva; y el legislador federal Jorge Luis Sánchez Reyes.

El domingo domingo 12, Díaz Mena convocó a la sociedad yucateca a unirse en apoyo a las familias afectadas por las recientes inundaciones registradas en Veracruz, Hidalgo, Puebla, Querétaro y San Luis Potosí y anunció la instalación de tres centros de acopio en Mérida para reunir ayuda humanitaria destinada a las familias afectadas por las severas inundaciones registradas en los estados de Veracruz, Hidalgo, Puebla, Querétaro y San Luis Potosí.

Los puntos de recolección se ubicaron en las instalaciones del DIF Yucatán, el Palacio de Gobierno y la Secretaría de Bienestar, donde la ciudadanía podrá acudir de lunes a viernes, de ocho de la mañana a cuatro de la tarde, para entregar donativos que serán enviados a las zonas más afectadas.

El mandatario estatal hizo un llamado a la sociedad yucateca para sumarse solidariamente con víveres, artículos de limpieza y productos básicos, al destacar el espíritu generoso que caracteriza al pueblo de Yucatán en momentos de emergencia nacional.

"El pueblo yucateco siempre se ha distinguido por su generosidad y espíritu solidario. Hoy es momento de extender la mano a nuestras hermanas y hermanos que enfrentan momentos difíciles. Cada aporte, por pequeño que sea, puede marcar la diferencia", expresó el Gobernador Díaz Mena.

Entre los artículos que se reciben se encuentran agua embotellada, alimentos no perecederos y enlatados, artículos de higiene personal, productos de limpieza, utensilios de cocina, medicamentos del cuadro básico, colchonetas, sábanas, cobertores, así como artículos para bebé como pañales y leche en polvo.

Los centros de acopio estarán ubicados en las siguientes direcciones: Avenida Alemán número 355, colonia Itzimná, donde se localiza el DIF Yucatán; calle 64 número 518 por 65 y 67, colonia Centro, sede de la Secretaría de Bienestar; y calle 61 por 60 y 62, colonia Centro, en el Palacio de Gobierno.

Con esta acción, el Gobierno del Renacimiento Maya reafirma su compromiso de apoyar a las comunidades más vulnerables del país y de promover una respuesta solidaria y coordinada ante situaciones de emergencia.

Página 6 EN LA CONTRA

A POBLACIÓN AFECTADA POR LLUVIAS: PRESIDENTA SHEINBAUM

Destinamos toda la fuerza para apoyar

Reportó que sigue el arribo de maquinaria en Poza Rica, Álamo y diversas localidades de Veracruz, procedentes de la Sedena, Semar, así como de los gobiernos de Tamaulipas y de la Ciudad de México.

Redacción Poder y Crítica CDMX.-

a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que autoridades de los tres órdenes de gobierno destinan toda la fuerza del Estado mexicano para garantizar apoyo a la población de Veracruz, Hidalgo, Puebla, Querétaro y San Luis Potosí afectada por lluvias.

Reportó que sigue el arribo de maquinaria en Poza Rica, Álamo y diversas localidades de Veracruz, procedentes de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Secretaría de Marina (Semar), así como de los gobiernos de Tamaulipas y de la Ciudad de México.

Desde anoche comenzaron a llegar 11 helicópteros adicionales a las zonas afectadas de Hidalgo para reforzar el envío de víveres y agua a las comunidades. También aumentó el número de elementos en las cinco entidades para apoyar en labores de limpieza.

"Al mismo tiempo, donde ya pueden pasar nuestros compañeros servidores de la nación, realizan los censos. Conforme vaya terminándose una parte del censo se van a ir dando los apoyos, no vamos a esperar.

"Estamos buscando que este primer fin de semana pueda haber el primer apoyo y que podamos estar también con las despensas en ayuda a la población."

La primera mandataria mencionó que este 2025, el presupuesto destinado a la atención de emergencias es de 19 mil millones de pesos, de los cuales se han ejercido tres mil millones, por lo que existen recursos suficientes.

Apuntó que las Fuerzas Armadas han establecido diversos puentes aéreos para la entrega de alimentos y agua.

"Solidariamente, muchos buenos empresarios están ayudando con maquinaria, donación de des-



pensas. Y como siempre, el pueblo de México generoso; mucha gente se ha puesto en contacto con nosotros para hacer esta donación, la Secretaría de la Defensa Nacional está coordinando todo este proceso."

Este día, las autoridades se reunirán con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la presidenta podría encontrarse con empresarios mañana miércoles. Instruyó a la Secretaría de Economía iniciar la cuantificación de negocios y comercios afectados para asegurar apoyo en coordinación con gobiernos estatales y cámaras empresariales.

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, dijo que ayer comenzó el levantamiento del censo, con prioridad en las comunidades más afectadas, es decir, 30 municipios, especialmente Poza Rica, donde operan 800 servidores de la nación.

Añadió que el programa de Jóvenes Construyendo el Futuro abrió cinco mil espacios para colaborar en la recuperación y limpieza de los municipios. También comenzó el censo de afectaciones en escuelas.

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, reportó que quedaron resueltas 130 incidencias en la red carretera federal y dos están en proceso.

Hoy comienza la atención a afectaciones en carreteras estatales, municipales y caminos alimentadores; se trata de 358 incidencias, de las cuales 99 quedaron atendidas. Hasta el momento se registran 39 puentes afectados.

En estas labores participan 667 máquinas y cuatro mil seiscientos trabajadores de distintas dependencias en 137 frentes.

El secretario de Salud, David Kershenobich Stalnikowitz, destacó que 471 brigadas de IMSS, ISSSTE, IMSS-Bienestar y de la propia dependencia recorren las zonas afectadas para realizar acciones sanitarias y combatir la presencia de mosquitos e infecciones.

Otros 242 equipos médicos atienden a quienes no pueden llegar a centros hospitalarios. Únicamente se registran 90 personas hospitalizadas a causa de las fuertes lluvias.

La directora general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Emilia Esther Calleja Alor, dijo que, con corte a las seis de la mañana, quedó restablecido 91 por ciento del servicio en las entidades afectadas; están en proceso los trabajos para recuperar energía eléctrica a 23 mil 779 usuarios.

EN COORDINACIÓN, GOBIERNOS FEDERAL, ESTATALES Y MUNICIPALES

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó que el Gobierno de México trabaja de manera conjunta con los gobiernos estatales y municipales de Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro y San Luis Potosí para atender a la población afectada por las lluvias extraordinarias que se presentaron, del 6 al 9 de octubre. Además, aseguró que hay suficientes recursos para hacerle frente a la emergencia.

"Que sepa el pueblo de México que vamos a dar el alma, como siempre la damos, pero en particular en esto. Y que no estamos escatimando ningún esfuerzo, ningún apoyo. Los cinco gobernadores, me consta, están trabajando desde el primer momento, apoyando con mucha coordinación, sin ninguna, bueno hay tres gobernadores que vienen de Morena, uno que viene del Partido Verde y Mauricio Kuri, que viene del PAN, y lo de los partidos se disuelve, no tiene nada que



Confere

del Puel

dad de M

EN LA CONTRA

raciones diarias, 40 unidades de maquinaria pesada, 21 volteos para la reparación de caminos, 58 vehículos para apoyar a la población civil y también para recoger toda la basura, cuatro hospitales de zona, dos puestos de mando móviles con comunicaciones estratégicas, 11 lanchas, 6 tractocamiones, 16 drones, 17 binomios canófilos y 10 células de sanidad.

El secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, detalló que, a través del Plan Marina, en su fase de auxilio, han desplegado a 3 mil 300 elementos en Veracruz, Puebla, Hidalgo y San Luis Potosí, quienes han otorgado atención a 6 mil 718 personas, apoyados en 85 vehículos; 8 aviones: 2 de transporte y 6 de reconocimiento; 9 helicópteros; 2 buques para transporte de agua y víveres; 19 embarcaciones; 7 drones; 3 plantas potabilizadoras; 4 cocinas móviles y maquinaria pesada.

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, informó que, tras las lluvias, se registraron 132 interrupciones en la Red Federal, de las cuales 130 ya fueron atendidas y dos en proceso; se han retirado 126 mil 485 metros cúbicos de material de deslaves; se cuenta con 478 trabajadores, 276 máquinas y se tiene presencia en 75 municipios. Además, hay 32 puentes vehiculares con afectaciones en carreteras estatales, municipales y alimentadores que se estarán atendiendo de manera paulatina a medida que se abran los accesos.

La directora general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Emilia Calleja Alor, reportó que en los cinco estados resultaron afectados 262 mil 847 usuarios, de los que, al corte de las 6:00 horas de este lunes, se tiene un restablecimiento del 84.07 por ciento del suministro de energía eléctrica gracias al esfuerzo de más de 380 trabajadores en campo, vehículos terrestres, aéreos, plantas de emergencia e instalaciones de bombeo de agua. En materia de telecomunicaciones, se tiene un avance del 27 por ciento en el restablecimiento de la telefonía, lo que representa la recuperación de 44 sitios afectados y 595 mil 917 usuarios que ya están comunicados, mientras que, en el servicio de internet gratuito se han restablecido 205 puntos de acceso y 839 están en proceso; y la red de fibra óptica no pre-

sentó ninguna afectación.







ver en una circunstancia así, todos nos coordinamos y estamos apoyando para poder salir adelante en una circunstancia como esta. La cantidad de municipios afectados es muy grande y la población es muy grande y la dificultad del acceso en esta zona. Entonces, que sepan que nosotros estamos ahí y vamos a estar ahí, no vamos a dejar a nadie en el desamparo", puntualizó en la conferencia matutina: "La mañanera del pueblo".

Informó que hoy, 13 de octubre, se trasladará a Hidalgo y Querétaro, mientras que, en los siguientes días irá a San Luis Potosí y regresará al norte de Veracruz para continuar apoyando a las familias afectadas.

La Jefa del Ejecutivo Federal puntualizó que este año se tiene una partida de 19 mil millones de pesos (mdp) para atender emergencias, de los cuales, se han destinado cerca de 3 mil mdp para

atender a los estados de Guerrero y Oaxaca, los cuales sufrieron daños por el huracán Erick.

Expresó su agradecimiento a empresas constructoras privadas que han puesto a disposición sus equipos para apoyar en la apertura de caminos y solicitó a las organizaciones que buscan hacer donaciones de despensas que se acerquen a los gobiernos de los estados.

A través de un enlace a la conferencia matutina, los gobernadores de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar; de Puebla, Alejandro Armenta Mier; de Querétaro, Mauricio Kuri González; de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona; y la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García, agradecieron el apoyo del Gobierno Federal ante las afectaciones.

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, informó que, a partir de hoy 13 de

octubre, se desplegarán en Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro y San Luis Potosí 600 brigadas con 3 mil servidores de la nación para realizar el Censo, casa por casa, y comenzar con la entrega de los primeros apoyos a partir de esta semana. Mientras que, conforme el análisis de los daños de cada vivienda, se entregará a cada vivienda afectada un paquete de enseres que incluye: refrigerador, estufa, colchón, vajilla y ventilador.

A través de un enlace a Palacio Nacional, la coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, detalló que en Veracruz 40 municipios resultaron afectados, de los cuales 22 presentan los mayores daños, además de que se registran 29 personas fallecidas y 18 no localizadas. En Puebla son 23 municipios afectados, 17 con mayores daños, así como 13 personas fallecidas y cuatro no localizadas. En Hidalgo, son 28 municipios afectados, 23 con mayores daños, 21 personas fallecidas y 43 no localizadas. En San Luis Potosí, 12 municipios afectados, dos con mayores daños, sin fallecidos ni personas no localizadas. Y en Querétaro, ocho municipios afectados, dos con mayores daños y una persona fallecida.

El secretario de la Defensa

Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, destacó que en atención a la emergencia se desplegó en los cinco estados el Plan DN-III-E con 7 mil 347 efectivos del Ejército, la Fuerza Aérea, la Guardia Nacional; así como siete aeronaves de ala rotativa, una cocina móvil con capacidad para dar 10 mil raciones diarias, tres plantas potabilizadoras con capacidad de abastecer 10 mil litros diarios de agua potable, células de intendencia, que cada una puede abastecer 2 mil 500

PODER&CRÍTICA®

Vigencia del 16 al 31 de octubre de 2025

Número 20 del año XI

Costo: \$10.00

